



## Avis de Soutenance

Monsieur Louis FAYE

Sciences Economiques

Soutiendra publiquement ses travaux de thèse intitulés

*La Micro-assurance: Caractéristiques et impacts économiques dans les pays en développement. Exemple du Sénégal*

dirigés par Monsieur Christian RIETSCH

Ecole doctorale : Sciences de la Société : Territoires, Economie, Droit - SSTED

Unité de recherche : LÉO - Laboratoire d'Economie d'Orléans

Soutenance prévue le **vendredi 16 juillet 2021** à 9h30

Lieu : Faculté de Droit, d'Economie et de Gestion - Université d'Orléans Rue de Blois BP26739 - 45067 Orléans Cedex 2

Salle : des thèses

URL salle virtuelle :

Visio COVID et/ou présentiel

### Composition du jury proposé

M. Christian RIETSCH	Université d'Orléans	Directeur de thèse
M. Rémi BAZILLIER	Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne Centre d'Economie de la Sorbonne	Rapporteur
M. Mouez FODHA	Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne et Paris School of Economics	Rapporteur
M. François FALL	Université Toulouse - Jean Jaurès LEREPS	Examineur
M. Alexis DIRER	Université d'Orléans	Examineur

**Mots-clés :** Micro-assurance,développement économique et social,pays en développement,Sénégal,pauvreté,risque

### Résumé :

Cette thèse porte sur la contribution de la micro-assurance au développement économique des pays en développement. Le contexte est celui d'un développement inclusif et durable dans des pays où la grande majorité de la population n'a pas de couverture sociale et ne profite que très peu des fruits de la croissance. La vision contemporaine de développement économique d'un pays, incarnée par les Nations-Unies et les institutions spécialisées, considère que celui-ci se caractérise par une croissance économique forte accompagnée d'une amélioration des conditions de vie et du bien-être des populations, au travers de la lutte contre la pauvreté. Il s'agit d'un vrai défi pour un pays, comme le Sénégal, qui aspire à l'émergence. Notre thèse vise à montrer que l'assurance en général, et la micro-assurance en particulier, par sa capacité à réduire la vulnérabilité et à renforcer la résilience des populations, contribue à rendre la croissance économique sénégalaise inclusive. Or, aussi bien la littérature que nos enquêtes de terrain montrent que la micro-assurance est quasi inconnue des populations et que celles-ci ont besoin d'être formées et sensibilisées à la notion d'assurance. La mise en œuvre réussie de la micro-assurance implique un soutien de l'État et une prise en compte les réalités économiques, sociales, culturelles, voire religieuses, du Sénégal. C'est dans ce cadre que cette thèse propose un modèle interne de micro-assurance sénégalaise et une tarification de la micro-assurance maladie commercialisée à travers les mutuelles de santé communautaires au Sénégal.